



REAGAN RECIBE A SCHMIDT.— Washington, enero 5. El Presidente Ronald Reagan se reúne hoy con el Canciller occidental Helmut Schmidt, en su oficina de la Casa Blanca. Principal tema de discusión fue la sería crisis en Polonia. (UNIFAX II de UPI).

Miles de Camioneros se Van a Huelga en México

MEXICO, D.F. enero 5 (EFE).— Más de 4,000 camiones pesados de carga, pueden paralizar sus actividades, para protestar contra un alza en el precio del diesel y abusos de la Policía Federal de Camiones, afirmó hoy aquí un líder transportista.

De acuerdo con Adolfo Oscar Estrala, dirigente de la Asociación Sindical de Transportistas de Carga de esta capital, la huelga iniciada ayer por "camioneros" en diferentes puntos del país puede aumentar si sus demandas no son atendidas.

De acuerdo con informaciones periodísticas recibidas en esta ciudad, alrededor de 1,000 conductores de "trailers" pararon ayer en por lo menos cinco Estados de México, para exigir que el precio del diesel sea reducido en un peso (unos 3.8 centavos de dólar) y que la policía no les cobre "mordidas" (pagos ilegales).

Estrala manifestó que los 4,000 transportistas de la ciudad de México están dispuestos a ir a la huelga, en solidaridad con sus compañeros.

"Con el actual precio de los combustibles —subrayó— no sacamos ni para las "mordidas", de ahí que no soportaremos más las extorsiones de miembros de la Policía Federal de Camiones ni de la Policía del Distrito Federal (Ciudad de México)".

Por su parte, la Dirección General de Autotransporte Federal anunció que realizará una mayor vigilancia en las carreteras de todo el país, durante todas las épocas del año, para facilitar en lo posible el trabajo de los "camioneros".

Nuevo Enfoque Dará E.U. a la Violencia en C.A.

WASHINGTON, enero 5 (Por Ary Moleon) (AP).— La designación de William P. Clark como nuevo asesor en asuntos de Seguridad Nacional, podría conducir a una mayor cohesión en la estrategia estadounidense hacia el Caribe.

"La política no va a ser diferente", señalan observadores calificados, "pero habrá menos confusión".

El ascenso de Clark podría acelerar, de paso, el demorado lanzamiento del llamado Plan de Desarrollo para la cuenca del Caribe.

El Preidente Ronald Reagan instaló anoche a su viejo amigo californiano, después de forzar

personalmente la dimisión de Richard V. Allen, por considerar que, aun cuando no había cometido fallas administrativas delictuosas, la forma como condujo sus relaciones con grupos japoneses, creó una situación adversa para su permanencia en la Casa Blanca.

La impresión general aquí es que si bien Clark también es un conservador no es un ideólogo como su predecesor.

"No es un botafuego", señalan los observadores. "Es un hombre discreto, suave, sin arrogancia. Le da casi vergüenza andar en auto con chofer".

La misión más sensitiva de Clark en el área regional será la de coordinar las cuestiones políticas y los aspectos de seguridad que se derivan del fermento revolucionario en América Central.

El Secretario de Estado, Alexander M. Haig, parece observar los conflictos allí, desde el punto de vista de la confrontación global con la Unión Soviética y tiende a expresarse en términos vistos por algunos como belicosos.

A su turno, el Secretario de Defensa, Caspar W. Weinberger mira la situación desde la perspectiva de los servicios armados que, luego de Vietnam, parecen más cautelosos en cuanto a la participación en procesos revolucionarios, y en consecuencia sus declaraciones tienden a ser menos draconianas.

"Si logra evitar los choques entre Haig y Weinberger será un éxito", observa el Diario "The New York Times".

250 Mil Hombres Pueden Movilizar en Polonia

WASHINGTON, enero 5 (EFE).— Las Fuerzas de Seguridad polacas pueden movilizar hasta 250,000 hombres en caso de crisis interna, como ocurrió durante la reciente imposición de la ley marcial, según un asesor de la corporación "Rand", vinculada al Pentágono.

La evaluación del Asesor Michael Checinski, ex-oficial del Ejército po-

laco, que actualmente trabaja en el Centro de Investigaciones soviéticas de la Universidad de Harvard, ha sido confirmada por especialistas norteamericanos, señala hoy el "New York Times".

Según el Doctor Checinski, las fuerzas de seguridad incluyen unidades motorizadas de la policía, conocidas como "Zomo", de unos 20,000 a 22,000

hombres, organizadas en Brigadas, batallones y compañías, que forman parte de los 150,000 miembros de la policía.

Otra unidad de seguridad, la "WSW" que forma parte de las fuerzas paramilitares y depende del Ministerio del Interior, se compone de unos 22,000 a 25,000 hombres, cuidadosamente seleccionados y bajo las órdenes del servicio de contrainteligencia, que pueden ser reforzados por unos 25,000 reservistas en tiempos de crisis.

Algunas de estas unidades están especializadas en la lucha anti-disturbios y anti-motines, señala el asesor.

Otra fuerza de seguridad interna, la "KBW", que junto con la de los guardias fronterizos, está integrada por unos 80,000 efectivos, dispone de tanques, vehículos blindados, artillería y helicópteros, y está entrenada para contrarrestar la resistencia interna militar, dice Checinski.

—Favor pase a la página 18.

Declaran Ilegal Enseñar Origen Bíblico del Hombre

LITTLE ROCK, Estados Unidos, enero 5 (UPI).— Un Juez Federal declaró hoy sin vigencia la Ley Estadual sobre la Enseñanza del Dogma Religioso de la creación y dijo que la misma era un esfuerzo deliberado por imponer la enseñanza religiosa, en las escuelas públicas.

"Ningún grupo, no importa cuán grande o pequeño, puede usar los órganos del Gobierno, de los cuales la Escuela Pública es el más conspicuo y más influyente, para imponer a otros sus creencias religiosas", sostuvo el Juez de Distrito William Overton, en su opinión de 38 páginas.

El Procurador del Estado de Arkansas, que defendió la ley, indicó previamente que apelaría una decisión contraria.

La nueva ley, cuestionada por la Unión Estadualnense por las Libertades Civiles, habría requerido un "tratamiento equilibrado" de la "Ciencia de la Creación", como se denomina al dogma religioso en la materia, cada vez que la Teoría de la Evolución fuera enseñada en las escuelas públicas del Estado.

"La evidencia de que tanto el propósito como el efecto del acta 590 es el desarrollo de la religión en las escuelas públicas es abrumadora", afirmó Overton.

Además la "Ciencia de la creación" como se define en las leyes, simplemente "no es una ciencia".

La ley define la ciencia de la creación como la teoría que afirma que la tierra fue creada "recientemente", que tiene entre 6,000 y 20,000 años solamente, que varias "clases" de plantas y animales se desarrollaron con límites fijos, que las formas complejas de vida no pudieron haberse desarrollado por mutación y selección natural, que el hombre y los monos no comparten antecedentes

—Favor pase a la página 18.

A una Semana de Secuestro de Dr. Iglesias

MADRID, enero 5 (UPI).— Al cumplirse una semana del secuestro del padre del cantante español Julio Iglesias, el otro hijo de la víctima, Carlos, reiteró la petición a los captores, para que se pongan en contacto con la familia.

La sede de la INTERPOL en Madrid, distribuyó por todo el mundo las características y dibujos de los dos secuestradores, al parecer suramericanos, así como del Doctor Iglesias. Los retratos de los captores fueron confeccionados en base a declaraciones de testigos.

La policía afirmó que no dispone, por el momento, de una pista sólida, que pueda llevar a la rápida solución del caso.

El Doctor Iglesias Puga, de 66 años, fue secuestrado el martes por dos hombres

—Favor pase a la página 18.



SECUESTRADO.— Bilbao, España, enero 5. Hombres fuertemente armados, de la ETA, secuestraron en esta ciudad al industrial alemán José Lipperheide, de 75 años de edad, por negarse a pagar impuestos de guerra. (UNIFAX II de UPI).

Polacos Piden Apoyo a Trabajadores del Mundo

ZURICH, Suiza, enero (Servicio Especial).— Delegados de "Solidaridad", en esta ciudad, emitieron un dramático comunicado, dirigido a todas las uniones de trabajadores y organizaciones internacionales obreras, cuyo texto —según versión taquigráfica recibida— es el siguiente: "La guerra declarada en Polonia por la Junta Militar presidida por el general Jaruzelski, es un mortal peligro para nuestra unión y para toda la sociedad polaca, demanda acción de los obreros de todo el mundo. La implantación del estado de guerra en nuestro país, la noche del 12 al 13 de diciembre pasado, sorprendió fuera de Polonia a varios activistas y miembros de "Solidaridad".

"Solidaridad" es la esperanza del movimiento

de unión y tiene la simpatía y comprensión, fe y coraje de todos los polacos bien nacidos. Con hondo sentimiento de dignidad y responsabilidad, es un llamamiento al mundo entero y particularmente a los movimientos obreros, que conocen la realidad de ello desde la primera conferencia de "Solidaridad", en Gdansk, en septiembre de 1981. Los polacos apelamos a ustedes, en defensa de nuestra mutua esperanza.

"Vuestra reacción, al abogar para que se elimine el estado de guerra en Polonia, por la libertad de todos los presos políticos, por la restauración de los derechos humanos tal como fueron acordados en reuniones internacionales y al acordar embargos co-

—Favor pase a la página 18.



FUERTE CUSTODIA POLICIA.— Gdansk, Polonia, enero 5. Un grupo de soldados custodia, el 16 de diciembre, la entrada de los astilleros Lenin, en Gdansk, durante una manifestación. En el fondo aparece el edificio de departamentos, desde donde los soldados empezaron a disparar durante los motines en 1970.